



# 小海小学校



令和5年度  
小海小学校通信  
NO. 9  
11月30日(木)

## なかよし月間

11月は人権について考える“なかよし月間”で、児童会による「あいさつ運動」や「なかよし遊び」、縦割り班で行う「ふれあい清掃」や「ふれあい集会」、人権に関する本の紹介や校長講話がありました。

ふれあい集会では、アーティスト横山昌伸さん、小海高原美術館とコラボして、学校にある様々な素材（傘、コーン、ボール、石、陸上ハードル等）を自由に配置し、「不思議な空間づくり」「思いもしなかったような景色づくり」に挑戦しました。異学年のメンバーで意見を交わしながら作品をつくったり、他班の作品を見学しその良さを感じたりして、インスタレーション（空間全体を作品として体験する芸術）を楽しみました。



校長講話では、アメリカ初代大統領ジョージ・ワシントンの子どもの頃の話が紹介されました。

いたずらなワシントンに困ったお父さんは、「これから悪いことをしたら、その数だけ柱にクギを打ち込む。そのかわり、もし良いことをしたら、クギを1本抜く」と話しました。柱のクギは減る時もありましたが、また増えてしまう時もありました。

しかし、時が過ぎどうとう柱のクギは全部抜けました。お父さんはワシントンを呼んで、「お前はこのごろ本当にいい子になった。柱にクギは1本もない。だけどね、見てごらん柱に付いたクギの穴の傷を。このクギの穴の傷は直すことはできない。そのまま残るんだ。これと同じで、おまえが言った悪口やいじめで、友達の心の傷はいくらあやまっても、いくら良いことをしても消すことはできない。だから、決して友達に悪口やいじめをして傷つけてはいけないのだ」と諭しました。

その後、ワシントンは、やさしい心で人に接し、大統領として素晴らしい仕事をしたと言われています。

悲しい思いや辛い思いが心の傷にならないよう努めていきます。多くの目で子どもたちの成長や変化を見守っていただきますよう、お力添えをお願いします。

## 校内音楽会

インフルエンザによる延期があり、演奏や気持ちのピークを当日に合わせる大変さもあったと思いますが、7日(火)に2年ぶりの音楽会を行うことができました。来賓の方々・保護者の皆様からは「子ども達が活躍する素晴らしい音楽会だった」「先生と子ども達が心をひとつにして作り上げてきた事が伝わり感動しました」等、たくさんの感想をいただきました。



練習を振り返ると、少しずつ上達するにつれて自主的に練習する子どもの姿がありました。「はじめ出来なかったことが出来るようになる嬉しさ」や「みんなで合わせる楽しさ」を子ども達を感じていたからこそその姿だと思います。みんなと課題を乗り越えた経験は、今後の生活にも生かされると思います。練習から当日まで子ども達を支えていただき、ありがとうございました。

## キャリア教育 次世代起業家育成塾

27日、5・6年生を対象に、小海町商工会・小海町でお仕事をされている事業者の皆様によるキャリア授業(次世代起業家育成塾)が行われました。6つの講座「フラワーショップリーベ」「ヘアメイク髪遊」「井上建設」「佐久警察署」「南部消防署」「テレスコ工作工房」から1人2講座を選択しました。

知らない世界に興味津々の子ども達は、実際に体験して、その楽しさや難しさを感じたり、働く方々の高い技術や工夫、仕事への思いに触れたりする貴重な体験ができました。

「学校での学び」と「社会」のつながりを知ることは、学習意欲向上や将来を考えることにつながります。今後につなげていきたいと思っています。



# 学校保健委員会

27日(月)、3～6年生と保護者の皆様を対象に学校保健委員会「メディアとのつき合い方」講演会が行われました。講師の松島恒志先生(子どもとメディア信州)からは、長野県や小海小のアンケート結果を踏まえながら、過剰使用による心身への影響などについてお話していただきました。

また、あるデータからは、全くスマホ等を使用しない人より、1～2時間使用している人の方が成績が良いとの結果が出ており、決められた時間内で使用できる「自分で自分をコントロールできる人」が情報化社会で生き抜くことができるという言葉が印象的でした。

## 12月の主な予定

- 1日(金)・6年生:小海中学校体験(午後)  
・2・3・5年生:歯科検診(午後)
- 2日(土)・スケートクラブ小海町長杯
- 4日(月)・手洗いうがい週間  
・地区児童会(1校時)  
・1・4・6年生:歯科検診(午後)
- 7日(木)・5年生:社会見学(午前・軽井沢)  
・児童会
- 8日(金)・NIE授業公開 全校15時下校  
・1～4年生:スケート教室(午前)
- 11日(月)～13日(水) 学期末整理で 全校15時下校
- 13日(水)・3～6年生:スケート教室(午前)
- 14日(木)～19日(火) 保護者懇談会で 全校13時下校
- 20日(水)・1・2・5・6年生:スケート教室(午前)
- 21日(木)・スクールカウンセラー来校(午前)
- 25日(月)・2学期終業式 全校14時下校

～ 12月26日(火)から1月8日(月) 年末年始休業 ～

1月9日(火)・3学期始業式 全校14時下校

### 星に願いを 〈ふたご座流星群 12/14頃〉

三大流星群のひとつ、ふたご座流星群のピークは12月14～15日で、1年のうちでも最大の流星群です。

今年は月明かりの影響がない絶好の条件なので、14日の数日前から天気の良い日に夜空を眺めてみてください。見晴らしが良いところで1時間あたり30個位見える!?と言われています。流星は空一面に出現するので、どちらの方角を見てもOK。街明かりが視界に入らない方角を見てみましょう。

昔ヨーロッパでは、神様が人々の様子を見る時に天国のドアを開け、その漏れ出す光が流れ星だとされていました。流れ星に願い事をするのは、ドアを開けた神様に聞こえますように! という意味があるのだそうです。

願い事…なににしようかなあ



## お知らせ

### ○ 資源回収・PTA作業ありがとうございました

資源回収では、地域の方・保護者の皆様にご協力いただき、たくさんのアルミ缶やビンが集まりました。これらの収益は、子ども達の「スキー教室 カレー代補助」や「卒業式のお花代」として、大切にに使わせていただきます。

PTA作業では、トイレ清掃、窓拭き、エアコンフィルター等の作業をしていただき、校舎内外がきれいになりました。おかげで気持ちよく学校生活が送れます。ありがとうございました。

### ○ 第2回 学校運営委員会が行われました

20日に学校運営委員会がありました。授業を参観された委員の方からは、1学期に比べ落ち着いた様子、学習に取り組む低学年の様子、学習した知識をもとに話し合い見方を広げている高学年の姿を褒めていただきました。今後の協力連携についても確認する機会となりました。

### ○ スクールカウンセラー(鈴木慶可さん) 来校予定

今年度は、12月21日(木)午前、1月26日(金)午前、2月15日(木)午前の残り3回です。ご希望される場合は、担任か教頭までご連絡ください(92-2032)。

### ○ 佐久新校(仮称)アンケートについて

野沢北高校と野沢南高校が統合し、2029年4月に新しい学校が誕生します(現在の小学4年生が最初の入学生)。本日お配りしたアンケートは、地域の児童・保護者の声を広く募り、佐久新校の具体像に生かすためのものです。ご協力をお願いします。詳しくは、別紙アンケートをご覧ください。